

Pour le 50^{ème} anniversaire du CFCCP (cartophile 173)

Coup de Cœur N° 10-9

Des maréchaux-ferrants en plein travail à Paris en 1908

J'ai chiné cette carte postale photographique de maréchal-ferrant lors de l'édition 2014 de la Foire à la Paperasse de Givors.

La scène est prise à l'angle des rues du Simplon et du Mont-Cenis et je précise, pour un lecteur non-parisien, que ces deux rues ne se croisent pas dans une bourgade savoyarde, mais en plein 18^e arrondissement de Paris, au pied de la Butte Montmartre.

Le sujet est relativement rare et c'était mon premier maréchal-ferrant après 40 ans de recherches.

Cette carte a été adressée en 1908 par l'un des personnages figurant sur la photo à l'un de ses amis employé du maréchal-ferrant de la place du Marché de Mantes en Seine-et-Oise (aujourd'hui Mantes-la-Jolie dans les Yvelines).

Cette carte nous rappelle que Paris était parcouru par de nombreux attelages au début du 20^e siècle : omnibus, fiacres, fardiers... et que cela nécessitait des services adaptés. Mon grand-père, Facteur de Ville à la Compagnie des Chemins de Fer du Nord, conduisait l'un de ces attelages pour livrer les colis et j'imagine que, si l'un de ses chevaux a connu un problème de ferrage au cours de ses tournées sur le nord de Paris, il a pu avoir recours aux services de cet artisan.



Gérard BOURGEON, Paris XVIII^{ème}